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НОВОСТИ 		 

Итальянский  
вояж

Студенты МГТУ им. Г.И. Носова в шестой 
раз съездили в Италию. Поездка проходила 
c 22 по 30 сентября. В этом году в делега-
цию вошли доцент кафедры технологий об-
работки материалов С.А. Левандовский, зав. 
кафедрой автоматизированного электропри-
вода и мехатроники А.А. Николаев, аспиран-
ты Дмитрий Назаров (гр. МТа-18-2) и Миха-
ил Буланов (гр. АЭТа-18-1), магистрант Гри-
горий Рожков (гр.ММПм-18) и студент Вячес-
лав Широков (гр. МПТ-16). 

Визит команды в Италию преследовал не-
сколько целей: практика студентов и стажи-
ровка преподавателей, обновление ключевых 
точек взаимодействия нашего университета с 
компанией Danieli в рамках существующих и 
перспективных проектов, налаживание отно-
шений с техническими университетами го-
рода Падуя (направление энергетических си-
стем) и города Триест (направление матери-
ало- и металловедение). Все поставленные 
цели успешно достигнуты.

Уникальный  
шанс

На базе УОЦ «Юность» МГТУ им. Г.И. Но-
сова 5 октября впервые прошел научный се-
минар аспирантов «Электротехнические ком-
плексы и системы автоматизации в метал-
лургии» (IEEE Russian Workshop on Power 
Engineering and Automation of Metallurgy 
Industry: Research & Practice). Его организа-
торами была Южно-Уральская группа IEEE; 
Южно-Уральский государственный универ-
ситет (национальный исследовательский уни-
верситет), г. Челябинск;  МГТУ им. Г.И. Но-
сова.

В работе четырех секций семинара приня-
ли участие свыше 50 человек, из них 32 аспи-
ранта из УрФУ, ЮУрГУ и МГТУ им. Г.И. Но-
сова, среди которых были иностранцы, прохо-
дящие обучение по программам обмена. Наш 
вуз представляли девять аспирантов. 

Основной целью форума было развитие 
коммуникаций между молодыми учеными 
разных вузов, занимающимися исследовани-
ями в области электротехники, электрони-
ки, энергетики и промышленной автомати-
зации. Аспирантам была предоставлена уни-
кальная возможность не только доложить ре-
зультаты своей работы научному сообществу, 
но и бесплатно опубликовать ее. Если доклад 
был представлен на английском языке, то про-
граммный комитет отбирал его для публика-
ции в сборнике трудов семинара, размещае-
мом в цифровой библиотеке «IEEE Xplore», 
индексируемом наукометрической базой 
Scopus. Доклады, представленные на русском 
языке, отбирались для публикации в одном из 
журналов, индексируемых наукометрической 
базой РИНЦ и входящих в перечень ВАК.

По результатам семинара принято решение 
проводить его на базе УОЦ «Юность» еже-
годно.

Это второе участие девушки во Всерос-
сийском этапе конкурса. В 2016 году, за-
няв 1 место на региональном и окружном 
этапах, Айна с честью представила свой 
университет на всероссийском, но смог-
ла занять лишь седьмое место. Спустя три 
года был взят реванш. 

Команда профкома поехала вместе с кон-
курсанткой, чтобы поддержать её, на про-
тяжении всех дней нахождения на меро-
приятии всегда были рядом. Айне предсто-
яло преодолеть девять испытаний, каждое 
из которых содержало свою специфику.

Традиционно первое и одно из самых 
сложных – это «Автопортрет». Участникам 
нужно было презентовать себя и свои про-
фсоюзные организации. Финалисты прояв-
ляли креатив: они использовали различные 
костюмы, реквизит, видеозарисовки и дру-
гие способы воздействия на зрителя.

Конкурсанты и их команды показали, как 
они умеют решать вопросы, договаривать-
ся и организовывать свою работу в конкур-
се «Заседание профкома». На сцену выхо-

дило пять человек: финалист и четыре че-
ловека из его команды. Участникам нуж-
но было за пять минут обсудить две темы и 
провести заседание по образцу.

«Изложение» – это испытание, в котором 
участники выявляли профессиональные 
компетенции успешного лидера, ведь им 
предстояло внимательно прослушать текст 
и запомнить важную информацию, чтобы 
потом её воспроизвести.

Одно из самых зрелищных испыта-
ний, по мнению жюри и участников, это 
«Управленческий поединок», тем более что 
подготовиться к нему заранее почти невоз-
можно. В рамках заданной темы финали-
сты демонстрировали навыки ведения пе-
реговоров и знания в профсоюзной сфере, а 
именно – решение проблем, возникающих 
в высших учебных заведениях.

В конкурсе «2 к 1» участникам предсто-
яло ответить на заданный вопрос только 
«да» или «нет».

«Эффективная презентация» – испыта-
ние, которое впервые прошло на всерос-

сийском этапе конкурса. Здесь финалистам 
нужно было показать ораторское мастер-
ство, умение владеть информацией и до-
носить ее до окружающих. Этот этап пока-
зал, насколько грамотно участники умеют 
освещать деятельность профсоюзной орга-
низации с помощью домашней заготовки-
презентации.

«Правовое ориентирование. Профтест» – 
конкурс, который проверяет профессиона-
лизм участников и то, насколько они владе-
ют знаниями по нормативно-правовой до-
кументации и деятельности различных ко-
миссий профсоюзных организаций.

Членами жюри и оргкомитетом было под-
готовлено 20 сложных вопросов для этапа 
«Блиц». В этом испытании финалисты за 
две минуты должны были ответить на все 
подготовленные вопросы, касающиеся сфе-
ры образования, права и профсоюза. 

Последнее испытание было творческим 
и нестандартным. Для конкурса «Сюр-
приз» участникам нужно было записать 
мотивационное видео с призывом подпи-
саться на официальный аккаунт СКС РФ в 
социальной сети Instagram.

Представительница МГТУ им. Г.И. Но-
сова успешно преодолела все этапы этого 
престижного конкурса, и в результате – сту-
денческим лидером России стала именно 
она, Айна Тухватуллина! Победительнице 
был присвоен статус общественного совет-
ника руководителя Федерального агентства 
по делам молодежи «Росмолодежь» Алек-
сандра Бугаева.

Как призналась позже Айна, победа да-
лась ей очень нелегко, что вполне пред-
сказуемо – на конкурс съехались лучшие 
из лучших, и сами испытания были очень 
сложными. На последнем этапе по количе-
ству набранных к этому времени баллов за 
первое место боролись семь человек. А в 
лидеры вышла наша Айна! Тем ценнее та-
кая победа. Нельзя не признать ее упор-
ство и волю к победе – она не упустила 
вторую попытку бороться за лидерство и 
реализовала ее на все сто. Конечно, роль 
команды в этом успехе, как отметила де-
вушка, огромна – вместе они готовили вы-
ступление на «Автопортрет»,  сделав его 
исключительно оригинальным, работали 
над презентацией, осваивали норматив-
ные акты, решали нормативные команды. 
Все потрудились на славу! И, заметим, что 
это уже вторая аналогичная победа нашего 
университета: в 2014 г. студенческим ли-
дером России стал председатель профко-
ма студентов и аспирантов МГТУ Рустам 
Муртазин. За всю историю этого конкур-
са подобного результата не добивался ни 
один вуз страны!

Валерия ШерстнеВа, 
александр ШиШимороВ, 

студенческий медиацентр мГтУ

МГТУ вновь взял реванш!
В этом году финал XVII Всероссийского конкурса «Студенческий лидер 2019» проходил с 14 по 22 сентября  
в Краснодарском крае. В нем приняли участие около 500 студентов из 130 российских вузов 66 регионов страны. 
Честь опорного университета Южного Урала МГТУ им. Г.И. Носова защищала заместитель председателя  
первичной профсоюзной организации студентов и аспирантов университета Айна Тухватуллина.

Рустам Муртазин, Айна Тухватуллина
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С приветственным словом к 
старшеклассникам обратился рек-
тор вуза М.В. Чукин. Он отметил 
важность предстоящего дела, ко-
торое позволит ребятам правиль-
но оценить себя, свои знания, по-
нять, способен ли каждый из них 
принять правильное экономиче-
ское решение. Ведь хорошие зна-
ния в этой сфере весьма востре-
бованы сегодня, в условиях ры-
ночной экономики. Ректор, поже-
лав школьникам успехов, заверил, 
что им всегда рады в университе-
те, куда они могут приходить со 
своими идеями, посылами, пред-
ложениями.

Директор института экономи-
ки и управления Н.Р. Балынская, 
пожелав ребятам успеха в пред-
стоящем серьезном деле, снабди-
ла их очень важной информаци-
ей о предстоящем для каждого из 
них выборе вуза, указав, на что 
при этом надо обратить внима-
ние, как определить статус учеб-
ного заведения. А затем в другой 
аудитории она обратилась уже к 
студентам, участникам акции. По-
благодарив их за интерес, прояв-
ленный к диктанту, она заметила, 

что популярность этой акции год 
от года растет, что не может не ра-
довать. Ведь повышение эконо-
мической грамотности населения 
может благотворно повлиять на 
процветание страны. Кроме того, 
сертификат участника экономи-
ческого диктанта, не говоря уже 
о дипломе, если кто-то удостоит-
ся его, станет весомым украшени-
ем их портфолио. 

В этом году участников акции 
стало вдовое больше, чем в про-
шлом. Особый  интерес к диктан-
ту проявили школьники, которых 
было почти 200 человек. Ровно 
час кипела работа, добровольцы 
отвечали на хитроумные вопросы 
теста, по преимуществу уверен-
ные в своей правоте. Но оконча-
тельно убедиться, насколько вы-
сок уровень правильных ответов, 
они смогут через полтора меся-
ца, выйдя на сайт Всероссийского 
экономического диктанта (https://
diktant.org). 

Призерами станут те, кто набе-
рет более 75 баллов, они получат 
дипломы I, II, III степени. Победи-
тели, имеющие результат свыше 
95 баллов, кроме диплома удоста-

иваются также памятных подар-
ков. И несмотря на то, что пока из 
наших участников в призеры еще 

никто не выходил, хотя и на реги-
ональном уровне их уровень был 
вполне сопоставим, но надежда 

умирает последней. Будем ждать 
результатов.

анна КартаВцеВа

2 официально

Торжественный тон мероприятию, прошедшему в боль-
шом актовом зале Магнитогорского государственного техни-
ческого университета 7 октября, задало выступление вокаль-
ной группы «Даймонд».

С приветственным словом выступили заместители дирек-
тора по воспитательной работе института гуманитарного 
образования И.О. Колдомасов и Л.А. Яковлева. «Вы посту-
пили хоть и в технический университет, но в институт гу-
манитарного образования. Здесь все лучшие гуманитарные 
умы: психологи, педагоги, лингвисты, историки». Выразив 
надежду на хорошую учебу и участие во внеучебных меро-
приятиях и в научной работе, Илья Олегович с уверенно-
стью заявил, что в стенах ИГО первокурсники получат ка-
чественное образование, заведут друзей, некоторые – креп-
кие хорошие семьи. 

Творческая программа была подготовлена силами коллек-
тивов художественной самодеятельности ИГО. Перед «пер-
вашами» выступили выпускники института Яна Григоренко 
и Кирилл Горин с «Аргентинским танго», коллектив акроба-
тики «Акролайф». Мероприятие охватило около 300 вчераш-
них школьников, ныне студентов 16-ти групп ИГО.

На сцену были вызваны старосты групп, с помощью ко-
торых ведущие попытались познакомить первокурсников с 
творческими коллективами вуза, в которых можно раскрыть 
свои таланты в свободное от учебы время (в МГТУ действу-
ет медиацентр, волонтерское движение, спортивные коман-
ды, танцевальные, театральные и вокальные коллективы, а 
также научное студенческое общество, центр иностранных 
языков, студенческий профком и мн. др). Также оттачива-
лось незаменимое умение для любого студента – делать ком-
плименты дирекции в надежде, что оно пригодится во вре-
мя сессии, которая наступает, как водится, внезапно. Запом-
нился эпитет «всемогущие» и пожелание «#нервоввампожа-
луйста».

Торжественное вручение тортов старостам групп сопро-
вождалось бурными аплодисментами и заинтересованными 
взглядами сидящих в зале «первашей». Было ясно, что празд-
ник продолжится вне стен вуза. После торжественной клят-
вы, которую первокурсники произносили стоя, мероприятие 
плавно приблизилось к своему логическому завершению, о 
чём сообщили ведущие. Под занавес вокальная группа «Дай-
монд» исполнила ещё одну песню, ведущие ещё раз нена-
зойливо попрощались с гостями. Однако сгруппировавшие-
ся вокруг своих старост с тортиками новопосвященные рас-
ходиться не спешили.

инна Ким 

Экономический диктант 2019
Общероссийская образовательная акция Всероссийский экономический диктант, стартовавшая три года назад, прошла по всей стране 9 октября. 
В Магнитогорске площадкой для проведения этого мероприятия вновь стал МГТУ им. Г.И. Носова. Ровно в 10 часов в двух поточных аудиториях 
университета, заполненных участниками акции, открылось это мероприятие.

В добрый путь!
Посвящение в студенты части первокурсников 
института гуманитарного образования МГТУ  
им. Г.И. Носова стало запоминающимся 
праздником с клятвами, песнями, танцами, 
напутственными словами первых лиц ИГО, 
успевших уже полюбить и узнать своих 
подопечных.

В МГТУ им. Г.И. Носова из года в год специалист по 
АКД Сергей Николаевич Коньков приглашает правоохра-
нителей на просветительские беседы о сути коррупции, 
её разновидностях, административной и уголовной ответ-
ственности за эти правонарушения. Одна из таких встреч, 
в соответствии с плановыми антикоррупционными меро-
приятиями, состоялась 25 сентября: директора институтов 
и деканы факультетов вуза, их заместители по учебной ра-
боте, заведующие кафедрами и работники отдела кадров с 
интересом прослушали сообщения представителей право-

охранительных органов города, которые в ходе беседы от-
вечали на многочисленные вопросы и разъясняли некото-
рые тонкости правовых моментов в области антикорруп-
ционного законодательства, приводили интересные при-
меры из своей практики.

инна Ким

Антикоррупционное просвещение
Коррупция проникает во все сферы деятельности человека, не стало исключением и высшее 
образование. В университетах всего мира идет непримиримая борьба с коррупцией,  
которая, подобно раковой опухоли, захватывает все большее и большее число людей,  
желающих за деньги получить («продать») зачет, экзамен, а в итоге – диплом, то есть некую бумажку, 
свидетельствующую о наличии знаний и умений, которых, фактически, нет.   
И все большее количество вузовских преподавателей соглашаются на подобный неравноценный 
обмен. Что ими движет – низкие ли зарплаты, желание ли помочь неспособному к обучению 
студенту, унизительное ли безвыходное положение, когда невозможно исключить его за 
неуспеваемость, забота  ли о рейтинге вуза и кафедры, стремление ли к наживе – об этом отдельный 
разговор. А сегодня расскажем о тех усилиях, которые предпринимаются в целях профилактики 
этого позорного явления сотрудниками по антикоррупционной деятельности университетов 
совместно с работниками правоохранительных органов.

Полная версия публикации  
на внешнем сайте МГТУ в разделе  

https://www.magtu.ru/university/ 
protivodejstvie-korruptsii.html

По поручению главы города С.Н. 
Бердникова его заместитель В.А. Из-
малков вручил благодарственные пись-
ма за активную гражданскую позицию, 
проявленную в ходе подготовки вы-
боров губернатора Челябинской обла-
сти, президенту МГТУ им. Г.И. Носова 
В.М. Колокольцеву и директору инсти-
тута ЭиУ Н.Р. Балынской. Диплом док-
тора технических наук получили М.П. 
Барышников и М.И. Румянцев, диплом 
кандидата технических наук – О.А. Те-
лежкин. Аттестаты доцента вручены 
Р.Н. Амирову, В.Б. Гаврилову, В.М. Га-
фуровой, Г.В. Ильиной, А.М. Мажито-
ву, У.В. Михайловой, Д.Б. Симакову, 
Н.А. Феоктистову. Диплом победителя 
конкурса «Лидеры образования 2019. 
Южный Урал и Зауралье» в номинации 
«Лучший вуз в области технического 
образования» был вручен ректору уни-
верситета М.В. Чукину.

О правилах приема на 2020-2021 
гг. рассказала ответственный секре-
тарь приемной комиссии З.С. Акмано-
ва. Она отметила, что существенных 
изменений эти правила не претерпе-
ли. Так, при приеме в многопрофиль-
ный колледж МГТУ решено в ситуа-
циях, когда на одно место претендует 
несколько человек, учитывать не толь-
ко средний балл по профильным дис-
циплинам, но и их приоритетность. 
Кроме того, поскольку при поступле-
нии необходимо учитывать особые до-
стижения абитуриентов, в новые пра-
вила включен обновленный перечень 
олимпиад школьников и творческих 
конкурсов.

В правилах приема по программам 
высшего образования на бакалавриат 
и специалитет изменен перечень всту-
пительных испытаний по трем направ-
лениям: «декоративно-прикладное ис-

кусство и народные промыслы» (об-
ществознание), «педагогика и психо-
логия девиантного поведения» (обще-
ствознание, история, русский язык), 
«перевод и переводоведение» (англий-
ский язык, русский язык, обществоз-
нание). Второе изменение связано с 
тем, что министерство рекомендует 
повысить минимальные баллы при по-
ступлении в вуз. В связи с этим уста-
навливаются такие баллы: «инфор-
матика и ИКТ» 42 б., «обществозна-
ние» 44 б., «математика» 39 б., «рус-
ский язык», «литература», «физика», 
«химия», «биология», «история», «ан-
глийский язык» 40 б.

анна КартаВцеВа

Ученый совет сентября
Очередное заседание ученого совета состоялось 25 сентября в малом актовом зале. На нем 
утверждались правила и план приема в МГТУ  им. Г.И. Носова на новый год, анализировался 
отчет о проведении летнего отдыха в УОЦ «Юность». Открылся совет традиционной церемонией 
награждений.

Полная версия публикации  
на внешнем сайте МГТУ в разделе 
https://www.magtu.ru/sveden/struct/

uchjonyj-sovet/zasedaniya- 
uchjonogo-soveta.html
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В работе семинара-совещания 
приняли участие 130 представите-
лей первичных профсоюзных ор-
ганизаций работников вузов и ре-
гиональных организаций Обще-
российского профсоюза образова-
ния из всех федеральных округов: 
96 председателей и заместителей 
председателя первичных профсо-
юзных организаций работников из 
89 вузов Российской Федерации, 
24 члена профсоюзных комите-
тов, 10 представителей региональ-
ных (межрегиональных) организа-
ций Общероссийского профсоюза 
образования. Примечательно, что 
впервые в работе семинара приня-
ли участие гости из Луганской На-
родной Республики.

Перед собравшимися выступа-
ли: заместитель председателя Об-
щероссийского профсоюза обра-
зования В.Н. Дудин; зам. директо-
ра департамента государственной 
молодёжной политики и соци-
альных проектов в сфере высше-
го образования Министерства на-
уки и высшего образования Рос-
сийской Федерации М.Р. Бечвая; 
эксперты рабочей группы Наци-
онального совета при Президен-
те Российской Федерации по про-
фессиональным квалификациям 
по развитию системы професси-
онального образования и обуче-
ния в национальной системе ква-
лификаций А.А.Жидков и Е.И. За-
угольникова; работники аппарата 
Общероссийского профсоюза об-
разования.

Обсуждались вопросы, касаю-
щиеся исполнения поручений пре-
зидента Российской Федерации по 
повышению заработной платы ра-
ботников из числа профессорско-
преподавательского состава, со-
вершенствования системы оплаты 
труда и организации контроля за 
уровнем заработной платы работ-
ников образовательных организа-

ций высшего образования, совер-
шенствования профессионально-
го уровня педагогических работ-
ников, повышения их заинтересо-
ванности в качестве своего труда, 
а также вопросы охраны труда, са-
мостоятельное присуждение учё-
ных степеней в системе государ-
ственной научной аттестации. 

Большое внимание было уде-
лено вопросам, связанным с ре-
ализацией государственной по-
литики в сфере высшего образо-
вания, результатам и ходу реа-
лизации мероприятий федераль-
ных проектов, входящих в наци-
ональный проект «Образование» 
(в части высшего образования), а 
также особенностям применения 
профессиональных стандартов в 
высшем образовании, ФГОС 3+ 
и 3++ , реализации образователь-
ных программ высшего образова-
ния в условиях нормативной нео-
пределённости.

Участники семинара-совещания 
совместно со специалистами аппа-
рата Общероссийского профсоюза 
образования говорили и о внутри-
союзной работе: о цифровизации 
профсоюза, нормативно-правовом 
регулировании деятельности об-
щественных организаций, о рабо-
те над проектом устава Общерос-
сийского профсоюза образования. 
Были проведены круглые столы, 
где активно участвовала и дели-
лась опытом работы в профсоюз-
ной организации Н.Л. Чалкова. 

Подробно были рассмотрены 
основные направления финансо-
вой деятельности профсоюзной 
организации, роль профсоюза в 
улучшении пенсионного обеспе-
чения членов профсоюза и участие 
профсоюзных организаций в фор-
мировании программ негосудар-
ственного пенсионного обеспече-
ния.

В целях активизации работы 

первичных профсоюзных органи-
заций работников вузов по защите 
социальных, трудовых, професси-
ональных прав работников, поис-
ка эффективных форм и способов 
защиты прав и интересов членов 
профсоюза, распространения име-
ющегося опыта работы, популяри-
зации социальных программ, реа-
лизуемых первичными профсоюз-
ными организациями вузов само-
стоятельно, а также совместно с 
администрациями вузов, в рамках 
семинара-совещания прошёл фи-
нал VI Всероссийского конкурса 
«Траектория успеха».

В этом году в финальных меро-
приятиях конкурса приняли уча-
стие десять финалистов из При-
волжского, Сибирского, Централь-

ного и Южного федеральных окру-
гов. В финале конкурса необходи-
мо было пройти три испытания: 
«Автопортрет», «Презентация 
программы» и «Правовое ориен-
тирование».

Кроме этого, в рамках семинара-
совещания состоялась II Спарта-
киада координационного совета 
председателей первичных профсо-
юзных организаций работников 
вузов Общероссийского профсою-
за образования.

Все участники попробовали 
свои силы в разных спортивных и 
творческих направлениях: дартс и 
настольный теннис, шашки и шах-
маты, плавание и веселые старты. 
Визитные карточки команд отраз-
или их уникальность и самобыт-

ность. Команда УрФО заняла тре-
тье место и, что особенно прият-
но, команда Челябинской области 
участвовала во всех видах спор-
та, проявляя чувство патриотизма 
и гордости.

Приобретенный опыт не толь-
ко поможет в работе профсоюз-
ных организаций вузов России, но 
и мотивирует профсоюзных лиде-
ров к оптимизации системы управ-
ления в высшей школе в соответ-
ствии с современными социально-
экономическими тенденциями раз-
вития общества в целом и нашей 
страны.

Л.с. роГотоВсКая, 
зав. отделом обкома профсоюза 

образования и науки рФ

3события вуза

 Он вручил благодарственные пись-
ма студентам института экономики и 
управления от  общественной пала-
ты Челябинской области за большой 
вклад в обеспечение избирательных 
прав граждан при голосовании на вы-
борах. Их удостоились Ксения Дёри-
на, Никита Доронин, Земфира Исла-
мова, Анастасия Малахова, Дмитрий 
Мощенко, Кирилл Столяров, Павел 
Степашков, Кристина Стяжкина, Анна 
Шутова и Юлия Шутова. 

Благодарственное письмо от адми-
нистрации г. Магнитогорска получи-
ла директор института экономики и 
управления Н.Р. Балынская.

Своими впечатлениями поделились 
сестры Анна и Юлия Шутовы из груп-
пы ЭПСб-18. Девушки учатся по на-
правлению «публичная политика и со-
циальные науки». Они дежурили на 
избирательном участке, расположен-
ном в школе № 14:

– В наши обязанности входило на-
блюдать за ходом голосования, чтобы 
не было никаких нарушений. Для нас 
это было очень интересно, – говорит 
Аня. – Я никогда не была на откры-
тии избирательного участка. Я увиде-
ла тех, кто голосовал в первый раз, как 
они к этому относились. Мы наблюда-
ли отношение людей к происходяще-
му. По большей части, оно было по-
ложительным. То, что я увидела на из-
бирательном участке сейчас, раньше я 
это никогда не замечала. 

– Мне тоже очень понравилось, – 
продолжает Юлия. – Интересно было 
наблюдать за тем, как первые голосу-
ющие получали подарки, и особенно 
за теми, кто приходил с детьми. Детям 
дарили флажки. Они очень радовались 
этому.

ирина ПортноВа

Профком поделился опытом
Председатель профкома преподавателей и сотрудников МГТУ им. Г.И. Носова Ю.В. Мерзляков и зам. председателя профкома Н.Л. Чалкова,  
представляя Челябинскую область, приняли участие во Всероссийском семинаре-совещании председателей первичных профсоюзных организаций 
работников вузов и специалистов региональных организаций профсоюза, курирующих вопросы высшего образования, на тему «Основные тенденции 
развития профессионального образования». Он прошел 23-29 сентября в п. Дивноморское Краснодарского края в студенческом  
спортивно-оздоровительном комплексе «Радуга» Донского государственного технического университета. Делегацию от Челябинской области  
возглавляла зав. отделом обкома профсоюза образования и науки Российской Федерации Л.С. Роготовская.

анна Шутова,  В.и.  Зяблицев,    Юлия Шутова

В единый день голосования, 8 сентября, прошли выборы губернатора Челябинской области. Большинство голосов получил А.Л. Текслер. Среди 184 
общественных наблюдателей, которые дежурили на избирательных участках, были студенты МГТУ им. Г.И. Носова. Поэтому неслучайно на сентябрьское 
заседании ученого совета института экономики и управления МГТУ им. Г.И. Носова был приглашен председатель общественной палаты г. Магнитогорска 
Владимир Иванович Зяблицев. 

Признание общественной палаты
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Традиция, достойная продолже-
ния. Поэтому, когда 3 октября Па-
вел Владимирович представил все-
общему вниманию «Заповеди со-
ветского права», большой акто-
вый зал МГТУ был полон. Книга 
рассматривает состояние права в 
советском государстве в период с 
1939 по 1961 года. Границы опре-
делены двумя временными перио-
дами: фактическим началом Вто-

рой мировой во-
йны и кульмина-
цией разоблаче-
ния культа лич-
ности И.В. Ста-
лина – выно-
сом его тела из 
мавзолея. Кни-
га содержит как 
н о р м а т и в н о -
правовые акты 
тех времен, так 
и живые исто-
рии людей, при-
нимавших не-
посредственное 
участие в разви-
тии права совет-
ского государ-
ства. 

На встречу с 
автором пришли 
школьники, сту-
денты, препода-
ватели и сотруд-
ники МГТУ. Вы-

ступая с приветственным словом, 
проректор по научной и инноваци-
онной работе Олег Николаевич Ту-
лупов сказал:

– Эта встреча является очень 
важной не только с литературной 
точки зрения, но и с научной, по-
скольку здесь происходит переда-
ча знаний и опыта. Это очень сим-
волично, так как связано с юриди-

ческими аспектами и правом. Наш 
университет является  интеллекту-
альным центром притяжения, не 
случайно здесь проходит уже не 
первая презентация научных тру-
дов, имеющих важное значение не 
только для нашего вуза, но и для 
всей страны. Надеемся, что это 
очередная, а не завершающая пре-
зентация, потому что Павел Вла-
димирович как ученый полон сил 
и планов.

С выходом книги Павла Влади-
мировича поздравил депутат Госу-
дарственной Думы VII созыва Ви-
талий Викторович Бахметьев:

– Павел Владимирович для меня 
кумир. Этот человек действитель-
но на своём месте. Это его стезя, 
его направление, в котором он де-
лает всё очень верно. Я просто гор-
жусь тем, что он мой земляк. Па-
вел Владимирович ещё и очень от-
зывчивый человек, всегда откли-
кается на просьбы и не оставляет 
в трудную минуту. Так что спаси-
бо ему. А вы, молодёжь, учитесь, у 
вас всё впереди!

Рецензию на книгу дала канди-
дат исторических наук, доцент ка-
федры всеобщей истории, заме-
ститель директора института гума-
нитарного образования МГТУ им. 
Г.И. Носова по научной работе На-
дежда Николаевна Макарова:

– Книга поражает набором тех 

фактов, которые Павел Владими-
рович сумел собрать, благодаря 
работе в архивах. Мне показалось 
интересным использование био-
графических материалов деятелей 
советской правовой системы. Та-
кой подход позволил систематизи-
ровать материал и сделать его до-
ступным для студентов.

Автор познакомил слушате-
лей с содержанием труда, ответил 
на интересующие вопросы и про-
вёл автограф-сессию: экземпляры 
книги были подарены гостям пре-
зентации, а у тех, кому не удалось 
стать счастливым обладателем 
книги, есть возможность прочесть 
ее в библиотеках вуза, книга также 
доступна в филиалах МКУК «Объ-
единение городских библиотек», 
и, конечно же, в ЦПИ «Библиоте-
ка Крашенинникова». 

 Студентам МГТУ была инте-
ресна оценка нашего вуза, данная 
признанным автором и законот-
ворцем: 

– Я очень рад презентовать свою 
книгу именно здесь. Спасибо вам 
за эту возможность. У меня с уни-
верситетом связана семейная исто-
рия, и я этим горжусь. Моя зада-
ча сегодня привлечь внимание к 
важной теме – развитию государ-
ства и права в определённые пери-
оды истории. И если вы заинтере-
суетесь этой темой, то обязательно 

прочитаете книгу, а, может быть, 
будете и самостоятельно разви-
ваться в этом направлении.

В интеллектуальном общении, 
длившемся около двух часов, был 
затронут вопрос и о связи сталин-
ских времен с историей города 
Магнитогорска. Этот аспект ком-
ментировал присутствующий в 
зале автор очерков и книг о спец-
переселенцах Магнитки Ахметзя-
нов Салават Харисович:

– За строительство Магнитогор-
ска заплатили большую цену чело-
веческими жизнями. В своём труде 
Павел Владимирович рассматрива-
ет репрессивно-мобилизационный 
тип экономики того времени и ши-
рокое применение крепостниче-
ства в том числе. Всё серьёзно и 
доказательно, с документальной 
основой. 

На наш взгляд, ценность труда 
П.В. Крашенинникова состоит в 
симбиозе честности, весомого до-
кументального подтверждения и 
внимания к деятельности право-
ведов рассматриваемой эпохи. Па-
вел Владимирович пишет о проти-
воречивости советской истории и 
права, а также подчёркивает: исто-
рию своего государства надо знать, 
чтобы двигаться вперёд, избегая 
ошибок прошлого. 

анастасия КаминсКая, 
Дарья Гарань

материалы разворота  подготовили студкоры студенческого медиацентра мГтУ 
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На берегу Чёрного моря со 2 по 5 
октября прошёл VI Всероссийский 
форум студенческих педагогиче-
ских отрядов. Его посетили 400 че-
ловек из 45 регионов России. Это 
представители студенческих педа-
гогических отрядов, детских оздо-
ровительных лагерей, центров фе-
дерального значения, вожатые и пе-
дагоги. В ВДЦ «Орлёнок» прошёл 
финал Всероссийского конкурса 
«Лучший вожатый». Челябинскую 
область представляли четыре бойца 
студенческих отрядов в следующих 
номинациях: «Лучший вожатый 
детского лагеря» и «Лучший стар-
ший вожатый детского лагеря». Од-
ним из представителей от Челябин-
ской области стала комиссар СПО 
«Батарейки» екатерина нечкина.

Конкурс проводился в два этапа. 
С 19 августа по 19 сентября прохо-
дил заочный этап, в котором участ-
ники отправляли свое портфолио и 
видеоролик, отражающий их про-
фессиональную позицию в работе 
с детьми. А уже в начале октября 
бойцам нужно было пройти испы-
тания очного этапа. 

Катя участвовала в номинации 
на «Лучшего вожатого». Всего в 
этой номинации было 44 конкур-
санта. Конкурс состоял из трёх ис-
пытаний. Сначала участники про-
ходили тестирование по норматив-
ным документам, которые обязан 

знать вожатый. После был творче-
ский конкурс – на этом этапе оце-
нивались творческие способности и 
умение работать в команде. Послед-
ним испытанием было «Моё люби-
мое отрядное дело» – ребята ездили 
в школу и проводили отрядные дела 
с учащимися. На каждом отрядном 
деле присутствовали эксперты, ко-
торые оценивали работу вожатых. 

Завершился VI Всероссийский 
форум студенческих педагогиче-
ских отрядов масштабным флеш-
мобом, посвящённым Дню учите-
ля. Специально к праздничной дате 
участники форума подготовили та-
нец – поздравление для своих лю-
бимых педагогов. 

Вот что ещё рассказала наша 
участница: 

– Помимо конкурсных испыта-
ний я успела посетить несколько 
мастер-классов и поближе позна-
комиться с ВДЦ «Орлёнок» на экс-
курсии. Программа была очень на-
сыщенная. Но больше всего мне 
понравилось, что мы жили на бе-
регу моря и даже несколько раз ви-
дели дельфинов. Было просто пре-
красно из холодной осени снова по-
пасть в жаркое лето.

Екатерина Нечкина оказалась 
15-й в рейтинге. И это отличный 
результат! Желаем, чтобы дальше 
было только лучше.

есения ШестоВа

Лучшие вожатые собрались в «Орлёнке»
Кто из нас не мечтал побывать во Всероссийском детском центре «Орлёнок»? К счастью, некоторым удалось попасть туда. Пусть уже и не в качестве 
отдыхающего.

Доступно о праве и государстве
Доброй традицией стали встречи студентов и преподавателей МГТУ им. Г.И. Носова с доктором юридических наук, председателем комитета  
по государственному строительству и законодательству Государственной Думы, сопредседателем Общероссийской общественной организации 
«Ассоциация юристов России», председателем Совета по кодификации и совершенствованию гражданского законодательства при Президенте 
Российской Федерации Павлом Владимировичем Крашенинниковым. В этот раз в стенах большого актового зала Павел Владимирович презентовал свою 
новую книгу «Заповеди советского права» и рассказал об истории её создания. Книга продолжает серию, повествующую о развитии права в России. 
Примечательно, что и другие ее части, такие, например, как, работа «Страсти по праву» и «Двенадцать апостолов права» также были представлены  
в родном для Крашенинникова Магнитогорске. А в 2017 году Павел Владимирович презентовал нашему вузу труд, созданный в соавторстве  
с Вадимом Дубичевым «Родительный и дательный. Беседы с Павлом Крашенинниковым». 

екатерина нечкина
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Студенты разных направлений собрались 
вместе, чтобы обсудить наиболее повлияв-
шие на них деловые книги. Кроме книг, посвя-
щённых ведению бизнеса и организации сво-
ей деловой деятельности, которые изначально 
и назывались «деловыми книгами», студенты-
конкурсанты и приглашённые лекторы погово-
рили о совершенно разной литературе: от книг 
по психологии Дейла Карнеги и «Дон Кихо-
та» Сервантеса до работ, посвящённых защите 
прав потребителей и романа «Над пропастью 
во ржи» Джерома Сэлинджера. В числе при-
глашённых гостей в этот раз значились дирек-
тор института экономики и управления Ната-
лья Ринатовна Балынская и председатель об-
щественной палаты г. Магнитогорска Влади-
мир Иванович Зяблицев.

Наталья Ринатовна и Владимир Иванович 
поделились со студентами сообщениями о 
своих собственных любимых деловых кни-

гах, рассказали в общем о своём литератур-
ном бэкграунде и книжных интересах. За-
тем слово предоставили участникам конкур-
са сочинений, каждый из которых представил 
свою работу и поведал зрителям уже о своих 
особых литературных пристрастиях. После 
того, как все участники выступили со свои-
ми работами, приглашённые спикеры ответи-
ли на некоторые вопросы из зала. Поговори-
ли о многом, но одним из самых примечатель-
ных вопросов стал следующий: «существует 
ли деловая книга с универсальным секретом 
успеха?»

– Я думаю, что универсального секрета успе-
ха нет. Автор деловой книги делится своим 
опытом, поэтому стоит помнить, что ошибки, 
которые указаны в книге – это ошибки автора. 
Его путь – это один из вариантов самореализа-
ции. Но время меняется: то, что было актуаль-
но раньше, сейчас может не сработать. Если 

человек хочет добиться успеха, ставит перед 
собой цель и идёт к ней, то методы из дело-
вых книг помогут ему. Не стоит уделять вни-
мание только одной деловой книге, чем боль-
ше книг, тем больше разных методов и вариан-
тов. Но если человек не готов к самореализа-
ции, прочитай он хоть 15 деловых книг – они 
ему не помогут. “Я начну завтра, а пока про-
сто полежу на диване; в следующий понедель-
ник обязательно начну”, – начать завтра – это 
не начать никогда. Только внутренний настрой 
и желание помогут добиться успеха, – считает 
Владимир Иванович.

– Все успешные люди счастливы. Счастье 
даётся не внешней формулой. У каждого че-
ловека есть амбиции и способности. Самые 
страшные вещи: недооценить себя и перео-
ценить себя. Поэтому главное – найти себя, 
и тогда любая поставленная цель будет до-
стижима. Вектор успеха в правильной оценке 
себя, – уверена Наталья Ринатовна.

А после всех задушевных бесед о предпо-
читаемой нами деловой литературе, жюри 
подвело итоги конкурса сочинений и выя-
вило трёх победителей, которым в качестве 
призов достались экземпляры книги «Ток» 
недавно приезжавшего в Магнитогорск про-
мышленника Игоря Рыбакова, а также билеты 
в кино. Третье место заняла Дарья Сбитнева, 
второе – Алексей Перминов, а первое – Вла-
димир Бурмистенко. Уже по завершении все-
го действа, когда участники получили свои 
грамоты, победители – честно заработанные 
призы, а приглашённые спикеры – благодар-
ственные письма, нам удалось взять коммен-
тарий у главного победителя конкурса Влади-
мира Бурмистенко: 

– Благодаря конкурсу я узнал о неизвестных 
мне деловых книгах, послушал интересные 
мнения спикеров и участников о значимости 
этого вида литературы. Спасибо СНО за орга-
низацию такого познавательного конкурса.

анастасия КаминсКая, 
Константин мороЗоВ

Уже не в  первый раз в МГТУ 
им. Г.И. Носова проходит школа 
волонтёра. Чтобы стать «школь-
ником» ребятам нужно было по-
дать заявку через АИС «Моло-
дёжь России» и ждать результа-
тов. И вот долгожданный день на-
стал. С приветственным словом 
выступил заместитель главы Маг-
нитогорска Илья Александрович 
Рассоха:

– Добрый день, дорогие дру-
зья. Наверное, само слово волон-
тёр не было так массово известно 
в нашей стране вплоть до олимпи-
ады в Сочи. И в тот момент, ког-
да набирали волонтёров на олим-
пиаду, никто толком не знал, кто 
такой волонтёр, и что от него тре-
буется, потому что в России это 
понятие не было распростране-
но. И когда волонтёры вернулись 
с олимпиады в свои регионы, тог-
да действительно начало разви-
ваться это движение. Сегодня в 
нашем городе есть несколько во-
лонтёрских движений и хорошо, 
что все они едины и работают в 
одном направлении. И надо ска-
зать вам огромное спасибо, пото-
му что ни одно городское меро-
приятие не обходится без вашей 

помощи. Сегодня стартует шко-
ла волонтёра, и теперь вы не про-
сто будете помогать людям, а нау-
читесь делать это профессиональ-
но. А профессиональное волон-
тёрство – это новая ступень разви-
тия. Спасибо вам!

Каждый участник школы по-
лучил фирменный мерч с симво-
ликой волонтёрского центра «По 
зову сердца» и буклет с правила-
ми работы волонтёра. В торже-
ственной обстановке свои награ-
ды получили волонтёры, помогав-
шие в организации полумарафона 
«Азия-Европа». А руководитель 
волонтёрского центра Анастасия 
Захарченко провела познаватель-
ную лекцию «Возможности Ассо-
циации волонтёрских центров», в 
рамках которой рассказала ребя-
там о деятельности волонтёрских 
центров и перспективах стать во-
лонтёром на масштабных меро-
приятиях.

– Я очень рада видеть, что та-
кое большое количество людей за-
интересовано в волонтёрстве: и 
школьники, и студенты, и серебря-
ные волонтёры. Я очень рада тому, 
что сегодня за час до мероприятия 
многие написали мне и спросили, 

нужна ли помощь 
в его организации. 
Я рада, что у вас 
заинтересованные 
глаза, что вы зани-
маетесь тем, что 
мне сейчас очень 
дорого и любо. 
Мы всегда рады 
вам, и я бы хоте-
ла вам пожелать 
оставаться таки-
ми же добродуш-
ными, отзывчивы-
ми и задорными и 
впредь, – пожела-
ла ребятам Ана-
стасия Захарченко.

Долго сидеть в 
креслах актового 
зала слушателям 
не пришлось – за-
вершилось мероприятие интерес-
ной игрой на командообразова-
ние. Для начального и продвину-
того уровней сценарий был раз-
ный, поэтому игры проходили в 
разных аудиториях.

Теперь участников школы ждут 
две насыщенные недели обуче-
ния добровольчеству и много но-
вых друзей. Мероприятие прово-

дится в рамках реализации Все-
российского конкурса молодёж-
ных проектов среди образователь-
ных организаций высшего образо-
вания Федерального агентства по 
делам молодежи и ФГБУ «Ресурс-
ный молодежный центр» при под-
держке подразделения по моло-
дежной политике.

Дарья Гарань,  
фото Дениса маЛУхина

Они как свет 
в пути

Под конец учебной недели,  
в пятницу, на большой 
перемене в институте 
гуманитарного образования 
заиграла музыка и студенты 
начали суетиться. Эта суета 
была связана  
с профессиональным 
праздником – Днём учителя.

4 октября студенты организовали 
небольшой концерт, посвящённый 
учителям. Открыли праздник сту-
денты группы ИПОб-17-1. Они сде-
лали цветы своими руками, вложив в 
них оригинальные поздравления для 
каждого преподавателя. 

Дальше стартовала зажигатель-
ная программа. Студенты исполни-
ли песню со словами благодарности 
к своим наставникам, удивили не-
обычными хореографическими по-
становками. Причём один из танце-
вальных номеров отличился тем, что 
в нём было показано взаимоотноше-
ние студентов со старославянским 
языком. Они, не стесняясь, взяли в 
руки учебники по этому предмету и 
смело исполнили танец и показали, 
что между ними молния «с электри-
ческим разрядом 220 вольт».

Но на этом сюрпризы для препода-
вателей не закончились. 

В начале октября группой ИПОб-
16-1 был организована акция «Спа-
сибо тебе, преподаватель!». Каждый 
студент мог написать теплые слова 
поздравления своему наставнику и 
положить его в почтовый ящик, на-
ходящийся в институте. Всего уда-
лось собрать 150 писем. И в этот 
чудесный день почта нашла своего 
адресата. 

В конце мероприятия слово взяла 
Любовь Николаевна Чурилина, за-
ведующая кафедрой русского языка, 
общего языкознания и массовой ком-
муникации:

– Я не могу не сказать о том, что 
ситуация уникальная. Вы поздрав-
ляете нас, а через несколько лет вас 
будут поздравлять ваши ученики. Я 
хочу, чтобы этот свет, который се-
годня здесь есть, импульсом про-
должался и в вашей, и в нашей жиз-
ни. Пусть мир будет полон добрых и 
светлых учителей, чтобы все были 
счастливы.

Своими впечатлениями о неболь-
шом, но таком тёплом и запоминаю-
щемся концерте поделилась Майя Ле-
онидовна Бедрикова, доцент кафедры 
языкознания и литературоведения:

– Замечательный день, великолеп-
ная погода и неожиданный подарок 
от наших замечательных студентов. 
Учителя учатся всю жизнь, наши 
ученики рядом с нами. И сегодня мы 
почувствовали связь поколений. За-
мечательные ритмы, мне очень по-
нравился флешмоб. Неожиданная 
стенография, танец с книгой (исто-
рическая грамматика языка). Высту-
пление о наболевшем: влюбленные и 
их отношения с исторической грам-
матикой. Это шутка, но, с другой 
стороны, это было впервые. Такого 
сюжета об изучении древних языков 
еще ни на одном празднике ни один 
студент не придумывал. Я очень 
рада! Всех поздравляю с днем учи-
теля и желаю всего самого хорошего.

Мы желаем всем преподавате-
лям крепчайшего здоровья, бодро-
сти тела и духа, радости от вашего 
нелегкого труда и всяческих удач в 
личной жизни. 

Валерия ШерстнеВа, 
елизавита ПроВаЛоВа

Какие книги, такие и дела
Уже четвёртый год подряд 28 сентября в России отмечается интеллектуальный праздник — День деловой книги.  
В честь этого пока ещё достаточно малоизвестного праздника студенческое научное общество МГТУ организовало 
конкурс сочинений, посвящённый любимым деловым книгам студентов нашего университета. 30 сентября в малом 
актовом зале МГТУ им. Г.И. Носова участники и организаторы подвели итоги конкурса и поделились опытом чтения 
деловых (и не только) книг.

Школа для волонтёров
В большом актовом зале МГТУ им. Г.И. Носова 1 октября дала старт школа волонтёра. Организаторами двухнедельного 
добровольческого интенсива выступил волонтёрский центр «По зову сердца». В этом году программа школы разделена 
на два уровня: начальный и продвинутый. Лекции, тренинги, мастер-классы и много полезной информации ждут каждого 
участника школы.
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Летопись  
МГТУ  

им. Г.И. Носова
* В 1992 г. под руководством 

одного из лучших преемников 
и учеников Н.И. Иванова по 
парусному спорту А.С. Белев-
ского яхта «Магнитка» приня-
ла участие в Великой Регате в 
честь 500-летия открытия Аме-
рики. 

* В 1994 г. приказом ВАК РФ  
№ 83–в от 14.03.1994 г. утверж-
ден диссертационный совет Д 
063.04.01 по защите диссерта-
ций на соискание ученой степе-
ни доктора технических наук по 
специальностям:

05.16.02 – металлургия чер-
ных металлов по техническим 
наукам

05.16.05 – обработка метал-
лов давлением по техническим 
наукам.

Председателем совета 
утвержден  д.т.н.,  проф., рек-
тор института Б.А. Никифоров, 
зам. председателя – д.т.н., проф. 
Н.И. Иванов.  

* В 1994 г. приказом ВАК 
РФ № 248–в от 20 июня 1994  
г. утвержден диссертационный 
совет К 063.04.02 по защите 
диссертаций на соискание уче-
ной степени кандидата техниче-
ских наук по специальностям:

05.15.02 – Подземная разра-
ботка месторождений полезных 
ископаемых по техническим на-
укам

05.15.08 – Обогащение полез-
ных ископаемых по техниче-
ским наукам.

Председателем совета 
утвержден  д.т.н., проф., про-
ректор по научной работе В.Д. 
Черчинцев, зам. председателя – 
д.т.н., проф. М.Н. Цыгалов.  

* В 1994 г. МГМИ переиме-
нован в Магнитогорскую горно-
металлургическую академию 
им. Г.И. Носова.

* В 1994 г. в академии для со-
вершенствования системы до-
вузовской подготовки наряду с 
действующими подготовитель-
ными курсами (с 1933 г.) откры-
вается для абитуриентов школа 
довузовского образования (ди-
ректор М.В. Бушманова).

* В сентябре 1995 г. возрож-
ден студенческий клуб «Мери-
диан».

* В 1995 году студенты кафе-
дры вычислительной техники и 
прикладной математики заня-
ли 2 место среди вузов Урало-
сибирской зоны в чемпионате 
мира среди студентов по про-
граммированию.

* В октябре 1995 г. в вузе на-
чала действовать электронная 
почта.

* 26 мая 1996 г. в честь свое-
го 70-летия совершил прыжок с 
парашютом д.т.н. проф., заслу-
женный деятель науки и техни-
ки М.Г. Поляков.

* В октябре 1996 г. на базе 
поликлиники академии открыт 
дневной стационар.

* В декабре 1996 г. ректор 
МГМА Б.А. Никифоров изби-
рается в Законодательное со-
брание Челябинской области.

к юбилею университета

К строительству нового здания института ак-
тивно привлекались студенты. Предстояло бы-
стрее ввести в строй учебный корпус, чтобы 
организовать полноценный учебный процесс. 
Главное управление министерства в письме ру-
ководству института рекомендовало «усилить 
помощь подрядным организациям и, в част-
ности, трудовым участием студентов в строи-
тельстве вузовских объектов, закрепив группы 
студентов за стройкой. Если работы студентов 
проводились без оплаты, то ее следовало удер-
живать при оплате счетов подрядчиков». 

Как говорилось в одном из приказов дирек-
тора МГМИ, учитывая ценную инициативу сту-
дентов 4 курса строительного факультета, вы-
разивших желание совмещать учебу с рабо-
той на строительстве в течение восьми недель, 
для них устанавливался особый режим учебно-
го процесса. Студентам, работавшим на стро-
ительстве, чтение лекций по основным вопро-
сам учебного плана проводилось в сокращен-

ные сроки – в объеме 12 часов в неделю. Реко-
мендовалось всем кафедрам, проводившим за-
нятия для этих студентов, организовывать до-
полнительные консультации. Учитывая произ-
водственный опыт, приобретаемый студентами 
на строительстве, и наличие нескольких зада-
ний по проектированию производства работ в 
учебном плане, эти студенты освобождались от 
выполнения курсового проекта по технологии 
строительного производства.

Вот что публиковалось в газете «За кадры» в 
1957 году.

«В начале марта 1957 года в тресте «Магни-
тострой» состоялось широкое совещание по во-
просу форсирования строительства нового зда-
ния МГМИ имени Г.И. Носова в Правобереж-
ном районе.

На нем было принято решение строить пер-
вую очередь института ускоренными темпами.

В первую очередь войдет левое крыло  глав-
ного учебного корпуса площадью примерно в 

6,5–7 тыс. кв. метров с подсобными помещени-
ями. Это позволит перевести в него из старого 
здания металлургический факультет, все лабо-
ратории и кафедры.

8 марта на строительство института вышли 
студенты группы ПГС-55-1 строительного фа-
культета. Им была поручена очистка котлова-
на от снега, т.е. подготовка фронта работ для 
кладки фундаментов под здание. На следую-
щий день эту же работу выполняли студенты 
группы ПГС-55-2. Несмотря на холодную пого-
ду, дела спорились. За два дня обе группы вы-
бросили из котлована 408 кубометров снега и 
53 кубометра смерзшегося шлака.

Примеру студентов второго курса последова-
ли первокурсники. Хорошо потрудились груп-
пы ПГС-56-1, 2, 3, 4. Показали умение работать 
и студенты третьего курса. Со студентами уча-
ствуют в работе также преподаватели и лабо-
ранты кафедр стройфака тт. Горвиц, Фукс, Ме-
лентъев, Натаров, Целинский и др.

20 марта студенты групп ГИ-54-1 и ГИ-54-2 
собрались в здании стройфака. Здесь они по-
лучили спецодежду. А потом вместе с препода-
вателем А.М. Стороженко отправились на ме-
сто стройки нового здания института. Получен 
инструмент, и студенты энергично взялись за 
дело. От могучих ударов молота в руках Коз-
лова расступалась даже мерзлая земля на дне 
траншеи.

Не менее энергично трудятся студенты Подо-
ляк и Неволин. Им очень хочется перевыпол-
нить дневное задание.

Постепенно становятся видны и результаты 
труда — траншея очищается и углубляется. Те-
перь из нее самому не выбраться. Приходится 
прибегать к любезной помощи девушек, рабо-
тающих наверху».

По материалам газеты  
«За кадры» (ныне «Денница») за 1957 г.  

и книги  Филатова В.В. «история 
магнитогорского государственного 

технического университета им. Г.и. носова: 
1950-е годы», кн. 3

Строительство главного корпуса
В 1956 г. под руководством ректора Н.Е. Скороходова началось возведение нового главного учебного корпуса МГМИ  
в правобережной части города на проспекте Ленина. В этом строительстве активное участие принимали все –  
от студента до ректора. Долгожданное новоселье в новом современном учебном корпусе коллектив вуза справил в 1962 г.

Регулярно на ученом совете ин-
ститута в 1942–1943 гг. заслуши-
вали результаты исследований уче-
ных, выносимые на защиту дис-
сертации. Это происходило и в во-
енное время. Так, в октябре 1942 г. 
ученый совет рассмотрел диссерта-
цию инженера Н.И. Коваленко на 
соискание ученой степени кандида-
та технических наук на тему «Ис-
следование работы и рациональное 
использование проволочных кана-
тов на металлургическом заводе».

Первый раз диссертант защи-
щался в Днепропетровском ме-
таллургическом институте в июле 
1941 г., но не набрал абсолют-
ного большинства голосов. По-
сле бурного, но доброжелательно-
го обсуждения в МГМИ с множе-
ством вопросов Н.И. Коваленко из 
29 голосов набрал 26. Ученый со-
вет МГМИ решил ходатайствовать 
перед ВКДВШ при СНК СССР о 
присвоении соискателю ученой 
степени.

В этом же году институту было 
предоставлено право принимать 
кандидатские экзамены. Первым 
сдал их Е.Л. Гольдштейн.

Елизавета Ивановна Каминская-

Дульская родилась 16 апреля 1899 
г. в Томске. В 1927 г. окончила Си-
бирский технологический инсти-
тут (Томск) по геологоразведочной 
специальности горного факульте-
та. В 1947 г. в Московском госу-
дарственном университете защи-
тила диссертацию на со-искание 
ученой степени кандидата геолого-
минералогических наук по теме 
«Процессы минералообразования 
в контактово-метаморфизованной 
зоне горы Магнитной». В 1963 г. 
была утверждена в ученом звании 
профессора по кафедре геологии и 
минералогии.

Большое влияние на становле-
ние Е.И. Каминской-Дульской как 
ученого оказали академики А.Н. 
Заварицкий, Д.С. Коржинский.

Е.И. Каминская-Дульская была 
крупным специалистом в области 
изучения геологии железорудных 
месторождений Урала, в вопросах 
минералогии и петрографии. Она 
внесла большой вклад в геоло-
гическое изучение железорудной 
базы Магнитогорского металлур-
гического комбината. Под ее ру-
ководством проводились съемоч-
ные и разведочные работы на ме-

сторождениях горы Магнитной и 
горы Малый Куйбас. В результате 
геологических исследований были 
выявлены новые, ранее неизвест-
ные закономерности в геологиче-
ском строении этих месторожде-
ний, уточнены минералогический 
состав и условия образования руд.

Кроме изучения железорудных 
месторождений, Е.И. Каминская-
Дульская занималась петрогра-
фическими исследованиями. Ею 
впервые были выявлены особенно-
сти минерального состава и струк-
туры агломератов, влияющие на 
металлургические свойства – вос-
становимость и прочность. При ак-
тивном участии Е.И. Каминской-
Дульской велись исследования с 
целью получения офлюсованно-
го агломерата из окисленных руд. 
Результаты исследований были по-
ложены в основу новой техноло-
гии производства офлюсованного 
агломерата на Магнитогорском ме-
таллургическом комбинате.

Среди ее учеников были доктор 
технических наук, профессор Г.Б. 
Ферштатер, к.т.н. доценты Л.В. 
Мерекина, К.А. Ляховец и другие.

С 1934 г. Е.И. Каминская-

Дульская работала в горном управ-
лении Магнитогорского металлур-
гического комбината петрографом, 
старшим геологом и главным гео-
логом цеха детальной разведки и 
по совместительству в МГМИ. С 
1954 по 1970 гг. она являлась до-
центом, затем профессором на ка-
федре геологии. При ее участии в 
МГМИ были созданы лаборатории 
петрографии и минералогии, учеб-
ные кабинеты минералогии и ге-
ологии месторождений полезных 
ископаемых.

Е.И. Каминская-Дульская была 
награждена орденами Трудового 
Красного Знамени и «Знак Поче-
та», медалями.

Филатова В.В. «история 
магнитогорского 

государственного технического 
университета им. Г.и. носова: 

1950-е годы», кн. 3

Первопроходцы
В МГМИ в 1942–1943 гг. сконцентрировалась большая группа крупных ученых,  
и Всесоюзный комитет по делам высшей школы предоставил право ученому совету нашего 
института проводить защиты кандидатских диссертаций. 29 октября 1942 г. ассистент 
кафедры ОМД Н.И. Коваленко защитил  здесь кандидатскую диссертацию. Это был первый 
кандидат наук,  защитившийся в стенах МГМИ.  
В 1947 г. первой из женщин в МГМИ и городе, защитившей кандидатскую диссертацию, 
стала преподаватель кафедры геологии Е.М. Каминская-Дульская. Она же стала первой 
женщиной, получившей ученое звание профессора в 1963 г.
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Воспитание прекрасным
Проблема студенческого театра, агитбригад, СТЭМов кроется в «текучести 
кадров» – сложившийся театральный коллектив после окончания 
студентами вуза распадается, артисты покидают стены альма-матер, и если 
не выращена дееспособная смена из студентов младших курсов, возникает 
некий люфт, пустота – пока наберется труппа, пока она станет коллективом,  
пока поставят спектакль… 

7год театра

Новый сквер – студентам
В преддверии Дня учителя в многопрофильном колледже 
состоялось торжественное открытие реконструированного 
сквера. Над созданием его нового облика трудились 
все лето. Результатом стал уютный, благоустроенный, 
живописный внутренний дворик колледжа. 

Здесь теперь есть удобные лавочки, где в теплое время года можно по-
вторять задания к занятиям или просто общаться с друзьями. Ровный 
свет фонарей освещает дорожки, ведущие в центр сквера, где расположе-
на небольшая стела, на которой размещены символы МГТУ и профсоюз-
ной организации. Вдоль дорожек студенты-активисты МпК, участники 
кружка «Экологический патруль» и администрация высадили туи – веч-
нозеленые растения, которые будут радовать всех долгие годы. Прорек-
тор по учебной работе О.Л. Назарова отметила, что сквер стал гармонич-
ной частью большого проекта комфортной среды для студентов. Увере-
ны, что он будет любимым местом для обучающихся МпК. Хочется по-
благодарить всех, принимавших участие в строительстве сквера и орга-
низации праздничного мероприятия в честь его открытия.

е.Ю. тимоФееВа, методист

Кружковое движение в МпК 
весьма разнообразно: это наука и 
творчество, спорт и общественно-
полезная деятельность, экономика 
и предпринимательство, возмож-
ность совершенствоваться в при-
обретаемой профессии. Предста-
вители 16 студенческих объедине-
ний рассказывали о достигнутых 
результатах и предлагали вновь 
пришедшим ребятам попробовать 
свои силы в какой-либо сфере дея-
тельности. Так, студенты, занима-
ющиеся по направлению «Энерге-
тика», подготовили мастер-класс 
по сборке электрической схемы; 
студенты из кружка «Вести МпК» 
наглядно объясняли участникам, 
как новости «рождаются» и попа-
дают на страницы социальных се-
тей; студенты-робототехники де-
монстрировали мастерство управ-
ления сложными устройствами, а 
будущие предприниматели пред-
лагали зрителям принять участие 
в обучающей квест-игре. Осо-
бую атмосферу создавали ребята 
из творческой студии «Креатив». 
Они танцевали, пели, демонстри-
ровали видеоролики обо всех сту-
денческих объединениях.   

Думается, что в таком широком 
спектре интеллектуальных и твор-
ческих направлений, каждый сту-
дент может найти свое место. Эту 
мысль подтверждают и сами ребя-
та, которым было предложено отве-
тить на вопрос: «Почему вы записа-
лись в кружок?» 

Данил Галеев, студент 1 курса:
 – Записаться в кружок мне по-

советовали родители. Они счита-
ют, что каждый должен быть занят 
чем-то полезным, «работающим» 
на будущее. Думаю, что кружок по 
направлению моей специальности 
– самый правильный выбор. 

Матвей Зайцев, 2 курс: 
– В прошлом году я занимался в 

нескольких кружках. Сегодня пла-
нирую продолжать посещать эти 
занятия, так как мне важно полу-
чить разностороннее развитие, что-
бы в будущем не знать проблем в 
профессиональном и личностном 
плане. У меня уже есть определен-
ные достижения, я намерен улуч-
шить свои результаты. 

Данил Цыганов, 3 курс:
– Мне интересна проектная дея-

тельность, поэтому я уже не первый 
год занимаюсь в кружке по направ-
лению «Энергетика». Здесь можно 
научиться воплощать идеи в реаль-
ность. С удовольствием принимаю 
участие в выставках и конкурсах. 
В прошлом году получилось осво-
ить направление «Релейная защи-
та и автоматика» и съездить в Че-
лябинск на региональный чемпио-
нат WSR.

Все руководители кружков оста-
лись довольны итогами выставки, 
ведь в их коллективы влилась све-
жая сила, с которой предстоит осво-
ить много нового и интересного! 

е.и. храмцоВа, 
преподаватель мпК

Объявление о конкурсе и выборах
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-

дение высшего образования «Магнитогорский государственный техни-
ческий университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замеще-
ние должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры:  автоматизированного электропривода и мехатро-
ники (институт энергетики и автоматизированных систем, направление «Энер-
гетика»);  доцентов кафедр: электроснабжения промышленных предприятий 
(институт энергетики и автоматизированных систем, направление «Энергети-
ка»); электроники и микроэлектроники (институт энергетики и автоматизиро-
ванных систем, направление «Энергетика»); вычислительной техники и про-
граммирования (институт энергетики и автоматизированных систем, направ-
ление «Автоматизированные системы»).

2. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-
дение высшего образования «Магнитогорский государственный техни-
ческий университет имени Г.И. Носова» объявляет о проведении выбо-
ров ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРОЙ автоматизированного электропривода и 
мехатроники (институт энергетики и автоматизированных систем, направле-
ние «Энергетика»).

3. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреж-
дение высшего образования «Магнитогорский государственный техни-
ческий университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замеще-
ние вакантных должностей  по трудовому договору: 

доцентов кафедр: иностранных языков по техническим направлениям 
(институт гуманитарного образования, направление «История, филология и 
иностранные языки»); прикладной и теоретической физики (институт есте-
ствознания и стандартизации, «Физико-математическое» направление); ме-
таллургии и стандартизации (филиал ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова»  в г. 
Белорецке); старшего преподавателя кафедры: государственного муници-
пального управления и управления персоналом (институт экономики и управ-
ления);  ассистента кафедры: государственного муниципального управления 
и управления персоналом (институт экономики и управления).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей 
профессорско-преподавательского состава в университете, с квалификацион-
ными требованиями по соответствующей должности в «Положении по виду 
деятельности» (СМК-ПВД-20-19 (версия 6), СМК-ПВД-21-19 (версия 4)).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявле-
ния в газете «Денница» и на сайте ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в 
разделе «Информация для научно-педагогических работников».

Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнито-
горск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова». 

Выбирай своё 
направление!

В многопрофильном колледже 26 сентября состоялся яркий 
осенний праздник – выставка достижений кружков  
и студенческих объединений. Организовывая мероприятие, 
администрация МпК и отдел по воспитательной работе 
СПО стремились показать первокурсникам, что в колледже 
можно и нужно не только учиться, получать специальность, 
но и всесторонне развиваться, самореализовываться.

Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Алеевой Ксении Вадимовны, ст. гр. ИПОб-18-2;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Сагандыкова Темирлана Доскалиевича, ст. гр. зГД-16-1;
* Измайлова Вячеслава Владимировича, ст. гр. зГД-15-5;
* Смакова Владислава Гилемдаровича, ст. гр. зГД-13-3;
* Нажметдинова Марата Ришатовича, ст. гр. зММб-18-1;
* Алексеева Геннадия Михайловича, ст. гр. зГД-17-3;
* Абдисовой Анисы Ильгизовны, ст. гр. зГД-15-1.

Приходи...  
и горы ждут тебя! 

Приглашает студенческий клуб «Горная троПа» 
при профкоме студентов и аспирантов МГтУ.

тренировки – выезд каждое воскресение в 10 утра  
от «радуги вкуса»  (автостоянка).

Справки по тел. 8 951 243 45 18 у председателя клуба  
Ивана александрова и смотри  

e-mail: aleksandrov.vanya74@yandex.ru.

К сожалению, большая текучесть по разным 
причинам наблюдается и среди художественных 
руководителей. Например, в 80-е годы прошлого века 
в нашем вузе функционировала театральная студия: 
«Во втором отделении концерта дебютировали 
молодые коллективы. Первыми на сцену вышли 
ребята из театральной студии. Руководит коллективом 
С.Б. Козлов. Ими представлен был отрывок из 
сказки Л. Филатова «Про Федота-стрельца». 
Несомненно, их выступление было одним из самых 
ярких в программе. Тут и эффектный внешний 
вид выступающих, и брейк-данс, и даже рок…». 
(А. Аврахова «Отчет талантов», «За кадры» от 25 
декабря 1987 г., С. 4). Это единственное упоминание 
о студенческом театре в 80-е годы.

Зато в это время буйным цветом в вузе расцвели 
факультетские агитбригады, которые соревновались 
друг с другом, подобно КВНовским командам, толь-
ко еще интереснее. «Как известно, лучшей у нас в 
институте по праву считается агитбригада энергофа-
ка, так называемая «Онищенко и К»».(А. Аврахова 
«О, наш театр», «За кадры»от 9 октября 1987 г. С. 
3). «Зал был полон, … постоянно взрывался от хохо-
та, аплодировал <…> художественный уровень ни-
зок <…> нет руководителя, который бы целиком ку-
рировал деятельность агитбригад. Сегодня ими за-
нимаются <…> культорги или заместители деканов» 
(А. Никитин, «Размышления после смотра», «За ка-
дры» от 30 декабря 1988 г., C.4).

Как видим, в конце 80-х годов прошлого века клас-
сическое искусство театра вытиснилось в вузе мас-
скультом, ставшим обыкновенным развлечением для 
студентов. Основным жанром стали малые формы 
– СТЭМ, агитбригада, КВН. И в этом нет никакого 
упрёка – студенты с удовольствием веселились во все 
времена, на то они и студенты. И, кстати, порой юмо-
ристическая форма оказывает большее воспитатель-
ное воздействие на человека, нежели занудные лекции 
на этические темы и «воспитательно-педагогические 
моменты». Именно поэтому во всем мире так попу-
лярны легкие жанры, а человек, не обладающий чув-
ством юмора, считается ущербным.

Однако помочь зрителю погрузиться в неоднознач-
ную ситуацию, показать ее со всех сторон, со все-
ми ее тонкостями, нюансами, расставить те или иные 
акценты, поставить вопросы нравственного выбора, 
ответы на которые не лежат на поверхности, а порой 
их и нет вовсе, задеть самые потаённые струны че-
ловеческой души – с этим может справиться только 

театральная постановка. Дать зрителю возможность 
примерить ситуацию на себя – в этом заключается 
роль театра. Именно поэтому и по многим другим 
причинам театр называют элитарным искусством. 

Заядлые театралы, с восторгом и пиететом от-
носящиеся к театру, пытаются донести до других, 
как же это здорово, ходить на спектакли, иметь воз-
можность окунуться в общение с высоким искус-
ством. Именно поэтому в рамках системы эстетиче-
ского воспитания в Горном институте – так называл-
ся раньше МГТУ – среди студентов распространя-
лись билеты на спектакли магнитогорских театров 
– куклы и актера «Буратино» и драматического им.  
А.С. Пушкина, которые показывали им практически 
весь свой репертуар, в вуз приглашались столичные 
знаменитости и целые театральные коллективы (Мо-
сковский молодежный театр-студия на Красной Пре-
сне, театр на Малой Бронной, актеры театра на Таган-
ке, Московского театра оперетты). Да, не каждый раз 
зал был полон, и не все горели желанием идти на эти 
спектакли, – всё-таки театр для неленивых людей, – 
однако попытка приобщить молодежь к высокому ис-
кусству была, и от многих выпускников вуза до сих 
пор слышатся слова благодарности. 

А сегодня нас радует то, что само время дает воз-
можность с легкостью приобщиться к шедеврам теа-
трального искусства, причем не только онлайн, но и 
прошлых лет. Правда, живое общение, дух театра и 
непередаваемые ощущения от личного присутствия, 
эмоциональное единство актеров и зрителей не заме-
нит ничто. Несмотря на замечательные возможности 
посмотреть спектакли по интернету, люди все равно 
идут в театр, стосковавшись по настоящему театру в 
старом, исконном, добром смысле этого слова.

инна Ким

олег  табаков  в  гостях  в  МГМИ  (МГтУ)



:denniza@magtu.ru 
11 октября 2019 года, № 1723 8

Учредитель и издатель – ФГБоУ Во «МГтУ им. Г.И. носова».
Адрес издателя: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, 38.  
Тел. (3519)29-84-02
Регистрационный номер – ПИ № ТУ 74-00748  
от 11 мая 2012 года выдано управлением Федеральной  
службы по надзору в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций  
по Челябинской области.

Компьютерный набор и верстка – в редакции.
Объем –  2 п.л, тираж  1015 экз., заказ № 5671.
Отпечатано ЗАО «Магнитогорский Дом печати», 
455000, г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 69.
Редакция не несет ответственности за содержание рекламы. 
Главный редактор А.Ю. КАРТАвцевА, 
ответственный секретарь И.в. ПОРТнОвА, 
редактор И.н. КИМ, 

фото в номере в.И. ШУсТИКОвА.
Адрес редакции: 455000, г. Магнитогорск, пр. К. Маркса, 45/2, 
офис. 413, 414. Тел.: 29-85-36.  
E-mail: denniza@magtu.ru
Электронная версия газеты в Internet: 
http://magtu.ru/periodicheskie-izdaniya/gazeta-dennitsa.html
Распространяется бесплатно в г. Магнитогорске  
Челябинской области.

спортивный калейдоскоп

материалы полосы  подготовили студкоры студенческого медиацентра мГтУ 

Гребной клуб МГТУ им. Г.И. 
Носова на протяжении всех заез-
дов занимал в рейтинге высокие 
позиции. По итогам трёх предыду-
щих этапов команда занимала тре-
тье место из 44 сборных универ-
ситетов. 5 октября прошли фина-
лы малого класса лодок, по итогам 
которых гребцы МГТУ стали побе-
дителями. 

1 место – двойка парная лёгкая 
женская 2000 м: алёна Гайдук, 
екатерина Гайдук.

1 место – двойка парная мужская 
2000 м: никита Кукарин, семён 
Кожевников.

В полуфинальном заезде 6 октя-
бря наша команда заняла второе 
место, что послужило путёвкой в 

финал четвёртого этапа СГЛ. В фи-
нале успех повторился – снова се-
ребро. Ребята поднажали на чет-
вёртом этапе и показали себя луч-
ше, чем в трех предыдущих. 

– Впечатления от четверто-
го этапа самые лучшие, все по-
нравилось, организация была на 
высшем уровне. Все проходило 
без всяких проблем. Хочу выра-
зить благодарность организато-
рам соревнований в Казани за те-
плый прием. К данному этапу мы 
готовились упорно, ставили пе-
ред собой высокие цели. Но со-
перники тоже не дремали. Их под-
готовка была на довольно высо-
ком уровне, и мы встретили хоро-
шее сопротивление. Но наша ко-

манда собралась с силами и про-
явила стальной характер. Прав-
да, уступили сборной Казани (но 
им грех было не победить на сво-
ей воде), – рассказывает участник 

от команды МГТУ им. Г.И. Носо-
ва Илья Колбасин.

По результатам четырех эта-
пов летнего сезона СГЛ коман-
да МГТУ им. Г.И. Носова заняла 

третье место. Мы искренне рады 
за ребят, это огромный успех, по-
здравляем и желаем новых побед и 
свершений!

яна ГеЛих

Честь МГТУ им. Г.И. Носова за-
щищали 50 студентов, которые со-
ревновались на универсиаде в сле-
дующих видах спорта: баскетбол 
3х3; сборная ГТО; легкая атлети-
ка; самбо.

Женскую команду по баскетболу 
3х3 представляли: Валерия Алим-
бекова, Александра Алимбеко-
ва, Анна Белоновская и Алексан-
дра Сулейманова. По итогам со-
ревнований девушки заняли 1 ме-
сто в своей категории. Представи-
тели мужской команды по баскет-
болу 3х3: Максим Шабанов, Вя-
чеслав Жидяев, Валентин Кучин и 
Олег Юсуфьянов завоевали почёт-
ное 3 место.

Сборная МГТУ им. Г.И. Носова 
по ГТО заняла 4 место в общеко-
мандном зачете.

Представители МГТУ им. Г.И. 
Носова по самбо показали хоро-
шие личные результаты, что по-

могло занять команде университе-
та 4 место в общекомандном зачё-
те по этому виду спорта.

Личные результаты спортсменов 
МГТУ им. Г.И. Носова по самбо: 
Сергей Машков 82 кг (КПОб-16-
1) – 3 место; Денис Дудушкин 100 
кг (КПОб-16-1) – 1 место; Викто-
рия Соколова 80 кг (КПОб-19-1) – 
1 место; Альбина Досманова 80 кг 
(ИППб-16-3) – 3 место; Алина По-
здеева 48 кг (Тип-18-1) – 1 место; 
Манижа Собирова 68 кг (ИПсд-18) 
– 1 место.

Поздравляем команду универ-
ситета с достойным выступлени-
ем на областной универсиаде! Же-
лаем спортсменам новых побед и 
успехов в защите спортивной че-
сти МГТУ им. Г.И. Носова, а тре-
нерам – терпения в работе со сту-
дентами.

анастасия КаминсКая

Сборная Магнитогорского го-
сударственного технического 
университета имени Г.И. Носова 
– традиционный участник «Лиги 
Мечты». В новом сезоне студен-
ческая команда под руководством 
Романа Гречанникова поборет-
ся за путёвку в финальный этап 
в рамках дивизиона «Лига Меч-
ты 18+», который в мае примет 
олимпийский Сочи. Среди со-
перников: «Стальные Топоры», 
сборная «SMS-Group» и нович-
ки — «СТК-Строй». Какие планы 
ставятся перед нашей студенче-
ской командой на этот сезон? На 
этот вопрос отвечает капитан ХК 
«МГТУ» и один из ее организато-
ров Петр Кощеев:

– В этом году дивизион ока-
зался смешанный, посмотрим, 
что из него получится. Планиру-
ем, как и в том году, выступать в 
Российской студенческой хоккей-
ной лиге в Зоне «Урал». В про-
шлом сезоне выступили не со-
всем удачно – заняли 3 место из 
трех. Получился такой «блин ко-
мом», потому что не хватало ре-
зервов, студентов, которые могли 
бы играть на хорошем, достойном 
уровне. Но в этом году, судя по 
сложившемуся ажиотажу, долж-
но получиться уже что-то более 
интересное. Посмотрим, если по-
явятся хорошие игроки, то будет 
у нас конкурентоспособная ко-
манда, и там уже станет понятно.

Старт сезона начался 1 октября. 
Первой на лед вышла хоккейная 
команда «МГТУ». Ее соперника-
ми же стали прошлогодние брон-
зовые призёры всероссийского 
этапа «Стальные Топоры». 

– Команда «Стальные топо-
ры» – наш главный конкурент. 
И будет длинный чемпионат – 
до конца апреля, поэтому всё мо-
жет сложиться по-разному, – го-
ворит Роман Гречанников, тренер 
команды «МГТУ».

Открыть счёт «Топорам» уда-
лось уже на третьей минуте: от-
личился Евгений Чурляев. Реаль-
ный шанс восстановить паритет 
сборная МГТУ получила под за-
навес периода. Защитник «Сталь-
ных Топоров» Андрей Тихонов 
присел на скамейку для «плохих» 
парней, однако большинством по-
допечные Романа Гречанникова 
не воспользовались.

Развить успех «Топоры» мог-
ли на старте второго периода по-
сле удаления Дмитрия Алексеева. 
Однако голкипер МГТУ Никита 
Аляхов стоял горой и не позволил 
соперникам уйти в отрыв.

В третьей двадцатиминутке 
опыт всё же взял верх над мо-
лодостью. «Топоры» проверну-
ли три результативные атаки на 
ворота студентов: дубль офор-
мил Максим Лукин и одна шай-
ба на счету Павла Зинца – 0:4. А 
вот студенты огорчить голкипера 
«Топоров» Дмитрия Кнутова так 
и не сумели.

– Тренировок у нас маловато. 
Половину матча мы сегодня про-
вели неплохо. Потом чуть устали, 
«физики» не хватило, вот и на-
пропускали, – подвёл итоги игры 
нападающий «МГТУ» Павел Вер-
стов.

Если календарь не претерпит 
изменений, следующий матч сту-
денты проведут 20 октября про-
тив прошлогоднего победителя 
«регулярки» – сборной «SMS-
Group».

Кристина темЛянцеВа

Бронза по России – 
это круто!

Немыслимый темп, драйв и адреналин сопровождали 
участников на протяжении всей «Студенческой гребной лиги». 
Соревнования четвёртого этапа летнего сезона прошли  
с 3 по 7 октября в Казани. 

Начало положено
В Челябинске ежегодно проводится универсиада 
образовательных организаций высшего образования. 
Сезон 2019-2020 не стал исключением. С 27 по 28 сентября 
в Челябинске собрались представители образовательных 
организаций, чтобы начать борьбу за звание самого 
спортивного вуза Челябинской области.

В погоне за «Мечтой»
1 октября на льду Арены «Металлург» были представлены команды дивизиона «Лига 
Мечты» – в Магнитогорске начался отборочный этап IX Всероссийского Фестиваля Ночной 
хоккейной лиги. 


